



LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# SÍNTESIS EJECUTIVA

03 DE OCTUBRE 2025



**03 DE OCTUBRE 2025**

## CONGRESO DEL ESTADO

En la sede del Congreso del Estado fueron colocadas banderas de Palestina, en un acto encabezado por la presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fabiola Alanís Sámano, quien posteriormente difundió un video en redes sociales acompañado de la frase melódica “Palestina libre”.

La acción ocurre en medio de una creciente ola de manifestaciones en Michoacán en repudio a las hostilidades en Gaza y en solidaridad con el pueblo palestino, tras los recientes ataques contra la flotilla humanitaria Global Sumud y la detención de periodistas mexicanos, entre ellos Ernesto Ledesma y Arlin Medrano.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/congreso-de-michoacan-coloca-banderas-de-palestina-en-su-sede-oficial/>

**Activistas del sector sexodiverso (LGBT+) rechazaron la conferencia magistral** que se planea llevar a cabo en el Congreso de Michoacán el viernes 3 de octubre, a cargo de la **antropóloga María Marcela Lagarde y de Los Ríos**, invitada por la diputada Brissa Ireri Arroyo Martínez (**PRDM**).

El posicionamiento fue dado a conocer a través de una rueda de prensa, en la que Heidy Nayeli León Lugo, activista transfemenina independiente, expresó que **Marcela Lagarde no es bienvenida en el recinto legislativo local**, pues es reconocida por **promover discursos de odio contra las personas trans**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/rechazan-activistas-lgbt-conferencia-de-marcela-lagarde-en-el-congreso-de-michoacan-es-transodiante-26090968>

Organizaciones y activistas trans de Michoacán expresaron su rechazo a la visita de la feminista Marcela Lagarde, invitada al Congreso del estado para un evento de divulgación convocado por la diputada local del PRD, Brissa Arroyo Martínez, a quien los colectivos han acusado de mantener posturas de “feminismo blanco” que invisibilizan a las mujeres trans.

Durante la rueda de prensa, Álvaro Pérez, persona trans, destacó que permitir este tipo de discursos en un espacio legislativo constituye una provocación, especialmente en un estado que ha avanzado en materia de reconocimiento de identidad de género y equidad.

<https://postdata.news/activistas-trans-de-michoacan-rechazan-la-visita-de-marcela-lagarde-al-congreso-por-discursos-transfobicos/>

Ante la próxima visita de Marcela Lagarde al Congreso de Michoacán, activistas trans manifestaron su rechazo y solicitaron que se valore la cancelación o cambio de sede.



## 03 DE OCTUBRE 2025

Señalaron que la activista Lagarde se ha pronunciado en contra de su gremio y por ende exigen respeto.

"Queremos que el Congreso del Estado haga un posicionamiento o si bien pueda hacer un acto de apercibimiento o de prevención donde estas manifestaciones libres de ideas que sabemos que desde Marcela Lagarde han sido reproducidas con la intención de no reconocer a las personas, específicamente a mujeres trans".

<https://cbtelevision.com.mx/activistas-trans-rechazan-visita-de-marcela-lagarde-al-congreso-de-michoacan/>

Colectivos y activistas de la diversidad sexual y de género manifestaron su rechazo a la conferencia que ofrecerá el viernes en el Congreso del Estado la feminista Marcela Lagarde, a quien señalaron como promotora de un discurso "transodiante".

Entre los participantes estuvieron Álvaro Pérez Novoa, defensor de derechos trans; Heydie Nallely León Lugo, activista de la comunidad sorda trans; Raúl Martínez Rojas, del colectivo Michoacán es Diversidad; y Daniel Marín, de Responde Diversidad AC.

Todos coincidieron en que resulta preocupante que el Poder Legislativo abra sus puertas a voces que, dijeron, niegan derechos y ponen en riesgo a las personas trans.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/10/02/colectivos-trans-rechazan-presencia-de-marcela-lagarde-en-el-congreso-de-michoacan/>

Integrantes de la comunidad LGBTTTIQ+ alzaron la voz en rechazo a la visita de la feminista Marcela Lagarde, encuentro que tendrá lugar en el Congreso del Estado, la acusan de emitir discursos transfóbicos.

En rueda de prensa, representantes de la comunidad, demandaron a los diputados locales de todas las fracciones partidistas y a las diferentes instituciones tomar como prioridad las necesidades de la población trans en todos los ejes, incluyendo educación, salud y registro civil y no sólo colocar banderas LGBTQ+ a conveniencia de la circunstancias.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/comunidad-trans-alza-la-voz-contra-visita-de-marcela-lagarde-al-congreso-de-michoacan.htm>

Integrantes de colectivos LGBTTTIQ+ señalaron a los diputados locales como omisos, pasivos y tibios para legislar a favor de la comunidad de la diversidad.

Al respecto, Raúl Martínez, del Colectivo Michoacán Diversidad, indicó que, en el caso de la legisladora local morenista Fabiola Alanís, cuando era titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres, mostró interés en el tema del transfeminicidio, pero en la actualidad consideran que solo existe simulación.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/inaccion-de-diputados-ante-iniciativas-en-favor-de-la-diversidad-en-michoacan.htm>



## 03 DE OCTUBRE 2025

Pendiente por aprobar en el Congreso Local los lactarios públicos, iniciativa de la diputada Brissa Arroyo, del Partido de la Revolución Democrática de Michoacán (PRDM), proyecto que busca conciliar los roles de las mujeres en la sociedad con la maternidad.

En entrevista para Quadratín, la legisladora local señaló que continúan impulsando la propuesta priorizando el bienestar de los pequeños y las madres, las que tienen que ocultarse en baños para alimentar a sus hijos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/pendiente-en-el-congreso-de-michoacan-iniciativa-para-lactarios-publicos/>

La diputada y presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso de Michoacán, Fabiola Alanís, aseguró que la construcción de la paz en la entidad avanza gracias a la estrategia federal y estatal de inversión en infraestructura, salud, empleo y bienestar, que coloca en el centro a las familias y a las comunidades.

Recordó que proyectos como el nuevo hospital de Maruata, las obras en clínicas y hospitales del IMSS y los programas de atención a pueblos originarios no sólo fortalecen los servicios de salud, sino que también generan empleo y desarrollo en las regiones más necesitadas.

<https://cbtelevision.com.mx/fabiola-alanis-la-paz-en-michoacan-se-construye-con-inversion-desarrollo-y-bienestar/>

**Vanessa Caratachea Sánchez** respalda a quienes hacen posible el deporte.

**La diputada del PAN** entregó playeras al **Colegio de Árbitros de la Liga Piedadense**, junto con **el regidor Homero Richardson, de Tanhuato**.

<https://atiempo.mx/politica/respalda-vanhe-caratachea-a-quienes-hacen-possible-el-deporte/>

A 57 años de la matanza de Tlatelolco, el diputado Hugo Rangel recordó que la memoria de aquel 2 de octubre sigue siendo un imperativo de justicia social y de dignidad. “No basta con recordar una matanza de jóvenes inermes —como escribió Monsiváis— sino reivindicar la resistencia frente al poder y a la opresión”, señaló. **El legislador michoacano advirtió que, aunque las décadas han pasado, la impunidad en lo esencial permanece intocada. “Esa fue la sentencia de Monsiváis 25 años después, y sigue siendo la nuestra más de medio siglo más tarde. El 2 de octubre marcó un antes y un después en la historia contemporánea de México: modificó para siempre la relación entre la sociedad y el gobierno”, apuntó.**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/afirma-hugo-rangel-que-matanza-de-tlatelolco-marc%C3%B3-la-relaci%C3%B3n-entre-sociedad-y-gobierno>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE OCTUBRE 2025

### MICHOACÁN

El Fondo de Pensiones Civiles del Estado de Michoacán enfrenta una de sus peores crisis financieras, producto de malos manejos e irregularidades en su administración pública, situación que ha generado un daño directo al patrimonio de miles de trabajadores estatales.

De acuerdo con el abogado Erick López Villaseñor, representante de cerca de 600 empleados de la educación, el Poder Judicial y afiliados al STASPE, el quebranto obligó al gobierno estatal a modificar la Ley de Pensiones Civiles en 2015, mediante una reforma publicada el 25 de agosto en el Periódico Oficial.

<https://www.contramuro.com/fondo-de-pensiones-civiles-de-michoacan-en-crisis-por-desfalco/>

El manejo de las finanzas públicas en Michoacán se realiza sin corrupción, con inteligencia y capacidad, así lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras rendir su cuarto informe de gobierno.

“Michoacán no era pobre, estaba mal administrado. Hoy, con un gobierno honesto, demostramos que lo que sobraba era corrupción”, resaltó el mandatario estatal.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/02/finanzas-publicas-en-michoacan-se-manajan-sin-corrupcion-con-inteligencia-y-capacidad-bedolla/>

Michoacán se ubica como el cuarto estado de la República con menor tasa de crecimiento real en el gasto federalizado que se le designa, ello pese a que en monto es el décimo con mayor monto.

El último reporte elaborado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas del Congreso federal, con corte a agosto pasado, reportaba hasta ese mes un monto de 64 mil 948.9 millones de pesos pagados a Michoacán de gasto federalizado.

<https://www.contramuro.com/michoacan-cae-en-gasto-federalizado-con-bajo-crecimiento/>

El titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) de Michoacán, Luis Navarro García, adelantó que antes de concluir el año se solicitará un crédito de corto plazo por alrededor de 2 mil millones de pesos, como parte de la estrategia financiera del estado.

En entrevista durante un encuentro con trabajadores de educación media superior, explicó que este tipo de financiamientos no requieren autorización del Congreso local, ya que la Ley de Disciplina Financiera permite a los gobiernos estatales y municipales contratar hasta el 6 por ciento del presupuesto anual sin trámite legislativo.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/perfila-sfa-michoacan-pedir-credito-un-aproximado-a-2-mil-mdp-este-ano/>



## 03 DE OCTUBRE 2025

El secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, señaló que gran parte de los pasivos heredados por las administraciones anteriores, provinieron del sector educativo, pues comentó: "De puras nóminas con bonos, no fue menos de unos 2 mil 300 millones de pesos".

En entrevista, Luis Navarro detalló que los adeudos incluían subsistemas y prestaciones extraordinarias, algunas de las cuales duplicaban lo pactado con la federación.

<https://www.contramuro.com/deuda-educativa-en-michoacan-supero-2-mil-300-mdp-sfa/>

Gracias a la disciplina financiera, Michoacán logró un precedente histórico al no registrar observaciones en el ejercicio del presupuesto 2024 por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

Durante un encuentro en Casa Michoacán, el secretario técnico de la ASF, Issac Ortíz, destacó que Michoacán se ha convertido en uno de los mejores ejemplos en transparencia, luego de haber sido, en años anteriores, uno de los estados más observados del país.

Acompañado por el Secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro, y por el Auditor de Michoacán, Marco Bravo, Ortíz señaló que la entidad ahora se encuentra entre los 10 estados mejor evaluados del país.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-marca-un-precedente-historico-cero-observaciones-en-2024/>

El Gobierno de Michoacán ha logrado una transformación significativa en su manejo de recursos, de ser una de las administraciones más señaladas por la **Auditoría Superior de la Federación** (ASF), actualmente se ubica entre las 10 mejor evaluadas del país. Un ejemplo de ello es que en el primer bloque del presupuesto ejercido en 2024, el estado resultó con cero observaciones.

Así lo informó el secretario técnico del área de Auditoría Especial del Gasto Federalizado de la ASF, **David Isaac Ortiz Calzada**, al secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, tras reconocer la labor de disciplina y transparencia por parte de la gestión del gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** a favor del estado.  
<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-entre-los-10-primeros-estados-mejor-evaluados-en-materia-de-fiscalizaci%C3%B3n-luis-navarro>

La Comisión Nacional del Agua (**Conagua**) ha emitido una alerta sobre una zona de baja presión localizada en el océano Pacífico, la cual tiene altas probabilidades de convertirse en el ciclón tropical Priscilla durante el fin de semana.



## 03 DE OCTUBRE 2025

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informa que el ciclón Priscilla podría impactar los estados de Michoacán, Jalisco y Colima.

<https://www.contramuro.com/alerta-ciclon-priscilla-podria-afectar-michoacan-jalisco-y-colima/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la segunda etapa de rehabilitación, con concreto hidráulico, de la avenida Paseo de la Revolución de Uruapan, infraestructura vial y peatonal que mejora la seguridad y desarrollo del municipio y la región.

El mandatario compartió que entre la primera y segunda etapa se invirtieron más de 114 millones de pesos y para el siguiente año, se ejecutará la tercera etapa que irá de La Pinera hasta Zumpimoto, y en 2027 se concluiría hasta la salida a Lombardía, con lo cual, quedaría terminada la modernización de una de las principales vialidades de Uruapan.

<https://postdata.news/inaugura-bedolla-segunda-etapa-de-avenida-paseo-de-la-revolucion-en-uruapan/>

La secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, habilitó dos mil 229 metros lineales de red ciclista en la rehabilitación de la avenida Paseo de la Revolución, cuya segunda etapa fue inaugurada este jueves por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

De acuerdo con un comunicado de prensa, en la inauguración de la obra, Gladyz Butanda subrayó que esta y otras vialidades intervenidas por el Gobierno estatal son muestra de la transformación que está viviendo la movilidad en el estado, una realidad que no se edifica pensando en los automóviles sino en la seguridad del peatón y los ciclistas.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/gladyz-butanda-amplia-red-ciclista-en-uruapan/>

Michoacán apostará por la **sumersión del cableado en los Pueblos Mágicos**, a través del recurso que busca inyectar la **Secretaría de Turismo (Sectur) del Gobierno de México** como parte de su estrategia de inversión turística.

De acuerdo con la **Sectur Michoacán**, actualmente se analizan los proyectos que se impulsarán con el presupuesto que destine la Federación, cuyo monto aún se desconoce. Sin embargo, adelantaron que ya existen **pláticas con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Teléfonos de México (Telmex)** para que participen en las obras de sumersión del cableado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-va-por-la-sumersi%C3%B3n-del-cableado-en-pueblos-m%C3%A1gicos>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 03 DE OCTUBRE 2025

Tendencia a la baja muestran municipios aguacateros en la incidencia de la deforestación, aseveró Alejandro Méndez López, secretario de Medio Ambiente.

En entrevista, explicó que en 30 de 50 municipios donde convergen la producción de aguacate y la deforestación se ha observado una reducción de la pérdida de masa forestal. Cuestionado sobre la proporción de esta disminución en la deforestación, Méndez López indicó que es distinta en cada municipio, pero, en suma, notoria.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/disminuye-deforestacion-en-municipios-aguacateros-en-michoacan/>

El secretario de Medio Ambiente de Michoacán, **Alejandro Méndez López**, informó que el 85 por ciento del aguacate exportado desde la entidad cumple con los estándares de no deforestación.

La mayoría es ofertado en grandes cadenas como Cotsco o Walmart.

En entrevista, también anunció que se busca implementar certificaciones similares en el sector tequilero, adhiriéndose al Consejo Nacional del Tequila en materia de certificación ambiental.

<https://pcmnoticias.mx/85-del-aguacate-exportado-desde-michoacan-cumple-con-estandares-de-no-deforestacion/>

En la zona aguacatera de Tacámbaro, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) destruyó 6 mil 260 árboles del llamado "oro verde", en casi 30 hectáreas, porque derribó bosque, sin contar con el permiso para cambio de uso de suelo. El retiro de árboles fue con la presencia de ejidatarios de esta zona de Tecario, del municipio de Tacámbaro, y fue hace apenas unos días en una acción que se había iniciado hace dos años, no obstante, en 2024 no hubo retiros masivos de huertas de aguacate en Michoacán, sino más bien un proceso de certificación y regularización, y de ser necesario retirar plantas ilegales y fomentar prácticas sostenibles.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/10/02/estados/destruyen-300-hectareas-de-cultivo-illegal-de-aguacate-en-michoacan-invadia-zona-boscosa>

Las directoras y directores del Conalep, Cecytem, Cobaem y Tebam manifestaron su respaldo a Gaby Molina y ratificaron que cierran filas para trabajar en conjunto para elevar el ingreso de jóvenes a bachillerato, y lograr que concluyan sus estudios en este nivel educativo.

En comunicado de prensa, la secretaria de Educación, Gaby Molina, en reunión con directivos de subsistemas estableció como el gran reto que las y los estudiantes estén preinscritos a la prepa antes de que terminen tercero de secundaria, para que los jóvenes no abandonen sus estudios y lograr que tengan una trayectoria de estudios de al menos 10 años.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/directores-de-subsistemas-educativos-cierran-filas-con-gaby-molina/>



## 03 DE OCTUBRE 2025

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Roberto Monroy García, destacó la positiva proyección de Michoacán en el mercado turístico europeo y asiático, luego de concluir las recientes visitas de trabajo a España y China.

En representación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el funcionario sostuvo encuentros estratégicos con agencias de viajes, touroperadores, hoteleros, instancias de gobierno y diversas agencias relacionadas al ramo.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-se-consolida-como-destino-turistico-global-sectur.htm>

**Se confirma para esta temporada a Michoacán como set de filmación**, a pesar del 83% de ocupación hotelera que tiene confirmada la producción filmica (COFILMICH) el Secretario de Turismo, Roberto Monroy García, afirmó que se espera el 100% de demanda turística como cada año para esta Noche de Áimas en todo Michoacán.

Y no solamente para la noche de Dia de Muertos, **las celebraciones de este día festivo empezarán** como desde dos años con la Semana de Áimas, con talleres que se anunciarán la próxima semana a través de la SECTUR, informó el Secretario de Turismo.

<https://changoonga.com/2025/10/02/ocupacion-hotelera-para-2-de-noviembre-va-al-83-sectur-confia-se-lograra-el-100/>

Michoacán será la sede de al menos siete producciones extranjeras, dio a conocer el titular de la Comisión Filmica de Michoacán, Luis Fernando Gutiérrez Lara.

Expuso que estas producciones proceden de Suecia, España, Francia, entre otros, algunas de estas actualmente en curso. Agregó que se tendrán 40 días de rodajes, con la participación de más de 50 personas.

<https://primeraplana.mx/archivos/1092014>

Michoacán se consolida como un destino privilegiado para el turismo natural al ser hogar de los santuarios de la Mariposa Monarca, fenómeno migratorio único en el mundo que cada año atrae a visitantes nacionales e internacionales.

Este espectáculo que llena de color los bosques michoacanos se puede apreciar en los principales santuarios: El Rosario y Sierra Chincua, ubicados en Angangueo, así como Cerro Pelón en Ocampo.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/turismo-michoacan/ya-viene-la-monarca-patrimonio-natural-de-la-humanidad-que-cautiva-en-michoacan/>

Los santuarios de la mariposa monarca abrirán en noviembre próximo, por lo que la Secretaría de Turismo (Sectur) en Michoacán alista la estrategia para que los turistas puedan disfrutar de este espectáculo.



## 03 DE OCTUBRE 2025

**Una de las actividades que se ha realizado es la electrificación de la Sierra Chincua, con una inversión de 2 millones de pesos, por lo que el sendero y los miradores contarán con lo necesario para que los turistas puedan disfrutar de la aventura, inclusive para que puedan conectar sus celulares.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-2-mdp-preparan-santuarios-para-recibir-a-la-mariposa-monarca-en-michoac%C3%A1n>

A tan solo un mes de que comience el arribo de la **mariposa monarca** a Michoacán, la **Secretaría de Medio Ambiente** (Secma) espera que **nuevamente la población** sea alta tal como ocurrió en la temporada 2024-2025 donde hubo una ligera recuperación tras años difíciles, afirmó el titular, Alejandro Méndez López. En entrevista colectiva, el secretario de la Secma señaló que los **bosques del Oriente Michoacano** a los que llega año con año el lepidóptero se encuentran listos para recibirlas, así como para la apertura de los **Santuarios El Rosario, en Ocampo; Sierra Chincua, en Angangueo; y el de Senguio**, perteneciente al municipio del mismo nombre.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/ciencia-y-salud/michoacan-espera-recibir-un-aumento-de-poblacion-de-la-mariposa-monarca-esta-temporada-26087809>

En 7 municipios de la entidad están en proceso de grabación series y documentales extranjeros; la mayoría bajo la dirección de mujeres.

En encuentro con medios de comunicación, el secretario de Turismo, Roberto Monroy García, informó que entre las grabaciones hay un documental, una serie de comida gourmet y cultura.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/graban-series-y-documentales-extranjeros-en-7-municipios-de-michoacanos/>

El secretario de turismo de Michoacán, Roberto Monroy García sostuvo que las cocineras tradicionales de Morelia no están certificadas por el estado, por lo que no pueden denominarse como tal.

Monroy García compartió que se ha establecido un diálogo con la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO) para cambiar la denominación de estas cocineras.  
<https://postdata.news/cocineras-de-morelia-no-son-reconocidas-como-tradicionales-sectur-michoacan/>

La Secretaría del Bienestar (Sedebi) llevó a cabo un encuentro con las, les y los postulantes al Premio Michoacano del Orgullo LGTTTIQ+ 2025, con el objetivo de reconocer su labor en favor de los derechos humanos de las disidencias sexuales y generar un espacio de diálogo para fortalecer los lineamientos y la convocatoria de la siguiente emisión 2026.



## 03 DE OCTUBRE 2025

De acuerdo con un comunicado de prensa, la titular de la Sedebi, Andrea Serna Hernández, explicó que generar estos espacios de encuentro permite visibilizar sus luchas, crear redes de apoyo y difundir su trabajo en todo el estado.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/refuerza-sedebi-labor-de-activistas-lgbt-para-un-michoacan-mas-justo/>

El representante del colectivo "Michoacán es Diversidad", Raúl Martínez informó que en lo que va de este año, en la entidad se han registrado tres transfeminicidios pese a que la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), no los ha reconocido como tal. En entrevista con medios de comunicación, el activista determinó que los municipios en donde se han presentado dichas muertes es en Tarímbaro, Apatzingán y Zamora, mismos en donde las muertas de las chicas han sido claramente en relación a su orientación sexual.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/02/michoacan-registra-tres-transfeminicidios-en-lo-que-va-de-este-ano/>

En un encuentro clave para la agenda de derechos de la niñez en Michoacán, Maki Kato, representante adjunta del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en México, sostuvo un encuentro con la maestra Daniela de los Santos Torres, titular de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) en Michoacán.

Ambas funcionarias coincidieron en que la protección de la niñez y la adolescencia debe colocarse en el centro de las políticas públicas, con un enfoque especial en la prevención de violencias y el acceso a entornos seguros.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/02/unicef-y-sipinna-michoacan-impulsan-agenda-conjunta-para-proteger-los-derechos-de-la-ninez/>

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán contará con una Unidad Especializada de Atención a Niñas, Niños y adolescentes (NNA).

Así lo dio a conocer el ombudsperson Josué Alfonso Mejía Pineda, al firmar, junto con Maki Kato, representante Adjunta del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia México, el Plan de Trabajo que la defensoría del pueblo ejecutará junto con la Representación en México de UNICEF.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/contara-cedh-con-unidad-especializada-para-atender-a-menores/>

La [Secretaría de Gobierno de Michoacán](#) informó que la campaña nacional del *Mes del Testamento* se amplió durante **todo el mes de octubre**, por lo que la ciudadanía aún puede realizar este trámite en las notarías locales a **costos accesibles**.



## 03 DE OCTUBRE 2025

El objetivo de la campaña es fomentar la **cultura de la prevención y certeza jurídica**, de manera que los bienes se distribuyan conforme a la voluntad de cada persona y se eviten conflictos entre familiares.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/evita-conflictos-familiares-ampl%C3%ADAn-mes-del-testamento-este-octubre>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El Pleno del Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE) aprobó su anteproyecto de **presupuesto de egresos para el ejercicio fiscal 2026**, con un **incremento de 300 millones de pesos**, derivado de la implementación de la reforma que creó una nueva estructura jurisdiccional en la entidad.

De acuerdo con un comunicado publicado este miércoles 1 de octubre en la página del Poder Judicial de Michoacán (**PJM**) en Facebook, el proyecto fue primero aprobado por el **nuevo Órgano de Administración Judicial**, y luego por las y los 31 magistrados del Pleno del STJE en sesión ordinaria.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/por-implementacion-de-reforma-judicial-pjm-pedira-300-mdp-mas-para-2026-26093952>

Con el propósito de fortalecer la impartición de justicia y asegurar la continuidad en el funcionamiento de los órganos jurisdiccionales, el Pleno del Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE) realizó la designación de juezas y jueces provisionales en espacios que quedaron libres con motivo, en algunos casos, porque la persona titular resultó electa en algún otro cargo durante el proceso electoral extraordinario del Poder Judicial.

De acuerdo a comunicado de prensa del PJM, en la que fue la Cuarta Sesión Ordinaria de dicho órgano jurisdiccional, el magistrado presidente Hugo Alberto Gama Coria tomó la protesta correspondiente a Bibiana Saucedo Espinal, como titular de Juzgado Noveno Oral Familiar de Morelia; a Raúl Pulido Torres, como titular de Juzgado Sexto Oral Familiar de Morelia; y a Armando Dorantes Ortega como titular del Juzgado Mixto de La Piedad.

Asimismo, como jueces de control y enjuiciamiento del sistema de justicia penal, acusatorio y oral, de la región Uruapan a Francisco Santoyo Aburto y Miguel Ángel Cervantes Molina, y de la región de Morelia, a José Arturo Huerta Corona; y como juez de ejecución de sanciones penales a Margarito Rosales Garibay.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/designa-pjm-a-personas-juzgadoras-provisionales/>



## 03 DE OCTUBRE 2025

La nueva presidenta del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Amelí Navarro Lepe, mencionó que entre prioridades presupuestales de la institución para el año 2026 estarán los derechos de los trabajadores a la hora de la asignación de recursos. **Navarro Lepe enfatizó que el presupuesto es un tema de suma importancia para el TEEM, ya que no solo abarca los salarios de los empleados, sino también sus prestaciones, consideradas derechos humanos.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-presupuesto-del-teem-2026-la-prioridad-ser%C3%A1n-los-trabajadores-magistrada-presidenta>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) aprobó su Proyecto de Presupuesto de Egresos para 2026 por un monto de 116 millones 363 mil 266 pesos, lo que representa un aumento respecto a los 96 millones de pesos autorizados por el Congreso local en 2025.

De acuerdo con el acuerdo administrativo TEEM-AD-12/2025, el gasto se integra principalmente por servicios personales, que absorben 104.6 millones de pesos en sueldos, prestaciones, aguinaldos, compensaciones y cuotas patronales.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/busca-teemich-mas-de-116-3-mdp-de-presupuesto-para-2026/>

Los dirigentes estatales del PRI, Guillermo Valencia Reyes y del PRD, Octavio Ocampo Córdova, se pronunciaron en defensa del presidente municipal de Coahuayana, Andrés Aguilar Mendoza quien fue amonestado por el gobierno estatal tras ordenar la suspensión de clases en medio de hechos de violencia en la región.

El priista Guillermo Valencia advirtió que los alcaldes enfrentan en soledad la violencia del crimen organizado y que en lugar de sanciones deberían recibir respaldo. <https://postdata.news/pri-y-prd-cierran-filas-en-defensa-del-alcalde-de-coahuayana-tras-ser-amonestado-por-suspender-clases/>

Este mes se desarrollará en Michoacán una de las 35 audiencias programadas por el Gobierno de la República para la presentación de propuestas de la reforma electoral federal.

La audiencia está programada para el 16 de octubre y será coordinada por Lázaro Cárdenas Batel quien, forma parte de la Comisión presidencial para la Reforma Electoral que encabeza Pablo Gómez Álvarez y que fue conformada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://www.contramuro.com/cuando-sera-la-audiencia-en-michoacan-para-la-reforma-electoral/>



## 03 DE OCTUBRE 2025

**El presidente de Uruapan**, Carlos Manzo Rodríguez, replicó el lema “*es tiempo de mujeres*” y sostuvo que, “*si así lo demanda el pueblo de Michoacán*”, y que respaldará el proyecto de una mujer en la contienda por la gubernatura.

Ello al hacer las pases con el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla **luego de que el edil amenazó con boicotear la construcción del Teleférico acusando falta de apoyo** en temas de seguridad y desarrollo social.

<https://changoonga.com/2025/10/02/uruapan-carlos-manzo-afirma-es-tiempo-de-mujeres-al-hacer-las-pases-con-gobierno-bedollista/>

Los trabajos al interior del estado continúan avante, se han realizado el 95 por ciento de asambleas sin ningún contratiempo, señaló Jesús Mora, dirigente estatal de Morena. “Llevamos un 95 por ciento de asambleas instaladas, sin ningún contratiempo, con una amplia participación de nuestra militancia de nuestro movimiento en cada sección electoral, vamos a paso firme”.

<https://cbtelevision.com.mx/avanza-morena-con-el-95-de-asambleas-en-michoacan/>

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán avanza con paso firme en su consolidación, logrando un crecimiento sostenido en su militancia y reafirmando su compromiso con la ciudadanía en los municipios donde tiene responsabilidad de gobierno.

En febrero de este año, el Verde Michoacán se trazó la meta de alcanzar 60 mil afiliaciones; sin embargo, hoy registra ya 80,200 ciudadanas y ciudadanos afiliados en la aplicación Apoyo Ciudadano del Instituto Nacional Electoral (INE), y se prevé cerrar con más de 90 mil, lo que representa un crecimiento 50% superior a la meta original.

<https://cbtelevision.com.mx/el-verde-michoacan-crece-en-militancia-y-cumple-compromisos-donde-gobierna/>

El dirigente estatal del PRD Michoacán, Octavio Ocampo, aseguró que el partido vive un proceso de consolidación de cara a los comicios del 2027.

Argumentó que en próximas fechas se iniciará la campaña de afiliación con una meta de 200 mil personas.

<https://cbtelevision.com.mx/busca-prd-ser-la-alternativa-para-michoacan-asegura-octavo-ocampo/>

El gobierno federal, los senadores y diputados de la 4T **quieren destruir el derecho de los mexicanos a defenderse**.

Así lo señaló el **coordinador de los diputados federales del PAN por Michoacán, José Manuel Hinojosa Pérez**.

<https://atiempo.mx/destacadas/la-4t-quiere-destruir-tu-derecho-a-defenderte-jose-hinojosa/>



## 03 DE OCTUBRE 2025

El colectivo NiUnoMás Michoacán exigió acciones inmediatas para garantizar la integridad y la libertad de los periodistas mexicanos Arlin Medrano y Ernesto Ledesma, así como de Sol González y Carlos Pérez, detenidos por Israel durante el asalto a la Flotilla Global Sumud que se dirigía a Gaza.

El posicionamiento fue emitido por la vocera del colectivo, Patricia Monreal. Los comunicadores michoacanos repudiaron el ataque contra nueve embarcaciones de la flotilla, una de ellas embestida en aguas internacionales, lo que calificaron como una violación al derecho internacional y un atentado contra una misión estrictamente humanitaria.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/exige-niunomas-michoacan-liberar-a-periodistas-detenidos-en-gaza/>

## MORELIA

Aunque mantiene una alianza de trabajo con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para gestionar recursos y proyectos para Morelia, el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar volvió a lanzar severas críticas contra Morena y la Cuarta Transformación, a propósito de la aprobación de la reforma a la Ley de Amparo.

"Lo que podemos darnos cuenta es que ellos dijeron primero los pobres, pues no, los pobres ahora no tendrán acceso a un amparo, solamente los que puedan pagar un abogado. Entonces no es primero los pobres, es una mentira", señaló.

<https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-critica-a-morena-por-reforma-a-ley-de-amparo/>

El edil moreliano Alfonso Martínez Alcázar señaló que Morena se ha convertido en el viejo PRI por su autoritarismo, opacidad y su afán de destruir las instituciones, cuyos integrantes son aquellos que ni siquiera los priístas actuales aceptaban.

Lo peor del PRI está ahora en el partido guinda, junto con políticos de otros colores criticados por actos de corrupción y puso como ejemplo al ex panista Miguel Ángel Yunes a quien criticó por el fervor con el que habla sobre Morena como si fuera uno de sus fundadores.

<https://postdata.news/morena-el-viejo-pri-rancio-alfonso-martinez/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar informó que asistió al Senado de la República para solicitar a los senadores del Partido Acción Nacional



## 03 DE OCTUBRE 2025

(PAN) que defiendan los recursos de los municipios y eviten un recorte en las participaciones federales.

Detalló que durante su visita se reunió con el coordinador de la bancada panista en el Senado, Ricardo Anaya Cortés, y con otras figuras del partido, quienes expresaron su frustración por la mayoría que tiene Morena.

<https://postdata.news/alcalde-de-morelia-exige-evitar-recortes-a-recursos-municipales-en-el-senado/>

El presidente municipal de Morelia, [Alfonso Martínez](#), informó que en su reciente visita al Senado de la República pidió que se levante la voz en favor de los municipios, particularmente respecto a los recursos que se les asignan.

En entrevista, el edil comentó que ayer realizó una gira en la Ciudad de México, donde acudió al Senado y tuvo la oportunidad de dialogar tanto con senadores como con diputados federales, esto con la intención de gestionar lo que se requiere para Morelia.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alcalde-de-morelia-pide-defender-recursos-para-los-municipios>

El [ayuntamiento de Morelia](#) incluyó en su propuesta de Ley de Ingresos 2026 un aumento significativo en el costo del trámite para cancelar en definitiva del servicio de agua potable, que pasará de 393.68 pesos actuales a 3 mil 306 pesos, casi diez veces más. En el dictamen aprobado por el Cabildo y turnado al Congreso local, se justifica que la modificación busca "evitar fugas financieras para el organismo operador", ya que el proceso implica un gasto operativo que hoy no se cubre en su totalidad.

<https://www.contramuro.com/sera-mas-caros-cancelar-el-servicio-de-agua-en-morelia/>

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad de Morelia, encabezada por Joanna Moreno Manzo, ha puesto en el centro de su gestión la regularización de asentamientos humanos y la modernización de la movilidad urbana, dos temas que, de acuerdo con la funcionaria, marcarán el rumbo de la capital michoacana hacia una ciudad más habitable, en medio de los desafíos del crecimiento poblacional y la demanda ciudadana de mejores servicios.

La funcionaria subrayó que este programa representa un cambio trascendental para la población, ya que brinda certeza jurídica sobre sus viviendas. "Un título o escritura permite acceder a créditos, hipotecar o heredar con seguridad; son acciones que verdaderamente le cambian la vida a la gente", afirmó. Actualmente, el Ayuntamiento tiene detectadas alrededor de 230 colonias en condición irregular.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/detectan-m%C3%A1s-de-200-asentamientos-irregulares-en-morelia-avanza-su-regularizaci%C3%B3n>



## 03 DE OCTUBRE 2025

Con el propósito de incentivar y dignificar las actividades en el Mercado Independencia, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, entregó piso loseta y bultos de pega piso para mejorar el área gastronómica de este importante espacio comercial.

De acuerdo con un comunicado de prensa, en las oficinas de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alfonso Martínez destacó que cuando la ciudadanía se suma y participa en las acciones de gobierno, se puede avanzar más y con mejores resultados.  
<https://www.quadratin.com.mx/morelia/entrega-alfonso-martinez-material-para-el-mercado-independencia/>

Una inversión superior a los 300 mil pesos efectuará el ayuntamiento de Morelia en el área gastronómica del mercado Independencia, señaló Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos.

En entrevista realizada en las instalaciones de la Secretaría de Servicios Públicos, Nezahualcóyotl Vázquez detalló que esta acción consistirá en la colocación de un piso para el área gastronómica del mercado Independencia.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/destina-morelia-300-mp-a-area-gastronomica-del-mercado-independencia/>

“Los invito a chambear y no a saludar con sombrero ajeno”, fue el llamado que hizo el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, al diputado local, Juan Carlos Barragán, y a la regidora Verónica Zamudio Ibarra.

Esto, luego de que el regidor Roberto Anguiano Mendez, en conjunto con comerciantes del Mercado Independencia, le **reportaron al edil que Barragán y Zamudio Ibarra habían acudido atribuyéndose distintas obras que ha realizado el municipio en dicho espacio.**

<https://changoonga.com/2025/10/02/morelia-alfonso-a-barragan-que-se-pongan-a-chambear-y-no-saluden-con-sombrero-ajeno/>

El regidor Independiente de Morelia, Roberto Anguiano acusó que un diputado y una regidora se han estado adjudicando obras realizadas por el municipio en el Mercado Independencia.

En ese sentido, durante la entrega de apoyos que se hicieron al Mercado Independencia, acusó que el diputado Juan Carlos Barragán y la regidora Verónica Zamudio han ido a decir cosas que en realidad, no son verdades, como es el adjudicarse las obras de drenaje, piso y tanques de gas que se han realizado en el mercado.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/acusan-que-diputado-y-regidora-se-adjudican-oberas-del-municipio-en-el-mercado-independencia/>



## 03 DE OCTUBRE 2025

La secretaria de [Fomento Económico de Morelia](#), Guadalupe Herrera Calderón, resaltó que la capital michoacana se ubica entre las primeras ciudades del país con menor desempleo, al colocarse en el sexto lugar a nivel nacional.

Durante la firma de convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CEMIC), Herrera subrayó que esta posición se debe al trabajo coordinado entre el Ayuntamiento y el sector empresarial, con mecanismos como la Bolsa de Trabajo municipal.

<https://www.contramuro.com/morelia-sexo-lugar-nacional-con-menor-desempleo/>

El Ayuntamiento de Morelia y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) firmaron un convenio de colaboración para promover el empleo formal a través de la bolsa de trabajo con la que cuenta el gobierno municipal y que se acerca a la ciudadanía mediante internet o ferias del empleo.

Durante la firma, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar destacó que de acuerdo al INEGI, Morelia disminuyó el índice de desempleo de 3.9% a 1.3%, lo que se explica por la generación de empleos de la iniciativa privada, la inversión pública y las condiciones de desarrollo para la capital.

<https://postdata.news/ayuntamiento-de-morelia-difundira-empleos-de-la-industria-de-la-construccion/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que en los últimos cuatro años la capital michoacana redujo su tasa de desempleo de 3.9 por ciento en 2021 a 1.3 por ciento en 2025. Sin embargo, reconoció que el reto actual no radica en generar más plazas, sino en cubrir la demanda de perfiles técnicos.

“Tenemos muchos doctores porque está la Universidad Michoacana, muchos abogados, quizá muchos ingenieros y arquitectos, pero nos hace falta electricistas, carpinteros, personas con habilidades técnicas”, expresó este jueves durante la firma de un convenio entre el Ayuntamiento y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CEMIC).

<https://www.contramuro.com/baja-desempleo-en-morelia-de-3-9-a-1-3-faltan-perfiles-tecnicos/>

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas de Michoacán (SCOP) concluyó la rehabilitación de dos secundarias técnicas y la construcción de nueva infraestructura para un telebachillerato en el municipio de Morelia, con recursos del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), para beneficiar a más de mil 350 adolescentes por ciclo escolar, así lo mencionó su titular Rogelio Zarazúa Sánchez.

De acuerdo con un comunicado de prensa, el funcionario estatal detalló que se rehabilitó la Escuela Secundaria Técnica 99, adonde acuden cerca de 850 estudiantes de los turnos matutino y vespertino, ubicada en la zona de la salida a Charo. Entre los



## 03 DE OCTUBRE 2025

trabajos ejecutados en mil 172 metros cuadrados, destacan el armado de zapatas y aplanado del muro perimetral, la demolición de pisos y colocación de vitropiso, la dotación de mesas de laboratorio y muebles de baño, el colado de canales pluviales y la pintura general del plantel.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/mejoramos-la-infraestructura-educativa-en-morelia-rogelio-zarazua/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó el gran valor de la gastronomía michoacana y moreliana como patrimonio de la humanidad, al formar parte de la Primera Entrega del Premio al Mérito Empresarial Restaurantero.

En compañía de su esposa, Paola Delgadillo Hernández, presidenta honoraria del DIF Morelia, el alcalde felicitó a los representantes locales, estatales y nacionales de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) por llevar a cabo esta primera entrega y les auguró que el evento se consolide y se lleve a cabo cada año como los grandes festivales de Morelia.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/alfonso-martinez-destaca-valor-de-la-gastronomia-michoacana.htm>

En esta temporada de lluvias, las brigadas de bacheo del Ayuntamiento de Morelia continúan trabajando de forma permanente para atender las vialidades afectadas por las condiciones del clima, señaló el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. De acuerdo con un comunicado de prensa, al supervisar las labores de uno de los equipos de bacheo en la colonia Obrera, el alcalde puntualizó que las brigadas municipales se encuentran trabajando en diversos puntos del municipio para reparar las vialidades.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/brigadas-de-bacheo-trabajan-de-forma-permanente-alfonso-martinez/>

La capital michoacana se alista para convertirse en el epicentro cultural del país con la realización del 36º Festival de Música de Morelia Miguel Bernal Jiménez, que se celebrará del 14 al 23 de noviembre y contará con la participación de 700 artistas procedentes de 14 países, consolidándose como una de las plataformas artísticas más importantes de América Latina.

<https://www.contramuro.com/festival-de-musica-de-morelia-reunira-a-700-artistas-de-14-paises/>

Será en este mes de octubre cuando los locatarios que perdieron sus espacios comerciales, tras el incendio registrado en el estacionamiento público aledaño al mercado Independencia, en mayo de 2023, se instalarán de nueva cuenta, dio a conocer Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos.



## 03 DE OCTUBRE 2025

En entrevista realizada este jueves, en las instalaciones de la Secretaría de Servicios Públicos, Vázquez Vargas mencionó que están en marcha los últimos detalles de la colocación de la red eléctrica que requieren los espacios comerciales, con una inversión por 600 mil pesos.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/tras-2-anos-locatarios-regresaran-al-mercado-independencia-este-octubre/>

Con vehículos de carga pesada y camionetas repartidoras, un grupo de presuntos estudiantes normalistas instalaron un bloqueo en Periférico Paseo de la República y esquina con avenida Siervo de la Nación, frente al Infonavit.

En un estimado de 50 personas, algunos encapuchadas, las que quitaron las llaves de los vehículos a los choferes e instalaron el cierre, de acuerdo a los reportes confirmados por las autoridades.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/morelia-bloquean-presuntos-normalistas-periferico-y-siervo-de-la-nacion/>

Desde la madrugada de este 1 de octubre, un grupo de comerciantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) se plantó en la plaza Melchor Ocampo, del Centro Histórico de Morelia.

Ante este hecho, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva informó que se les ha notificado para que entreguen y se retiren de la plaza pública el 12 de octubre.

<https://postdata.news/fnls-se-instala-en-planton-en-la-plaza-ocampo-de-morelia/>

Una representación del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS), marchó desde Ciudad Universitaria hasta Palacio de Gobierno en conmemoración de la masacre de estudiantes en la plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco.

Con palo en mano y algunos encapuchados, el contingente se desplazó sobre la calle Cuautla y luego la avenida Madero Poniente, para finalizar frente a Palacio de Gobierno.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/con-marcha-en-morelia-conmemora-fnls-la-matanza-de-tlatelolco/>

## SEGURIDAD

Por acuerdo de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) federal, la Fiscalía General de Michoacán (FGE) deberá incrementar el siguiente año 25% sus policías de investigación y 30% el número de ministerios públicos, por lo que tendrá



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 03 DE OCTUBRE 2025

que contemplar los recursos económicos necesarios en el proyecto de presupuesto 2026.

El Fiscal Carlos Torres Piña calculó que esto representa contratar más de 400 elementos adicionales a los que se tienen en la actualidad, por lo que deberán hacerse los ajustes presupuestales suficientes para atender la disposición federal.

<https://postdata.news/por-disposicion-federal-fge-debera-contratar-400-policias-y-ministerios-publicos-en-2026/>

Autoridades de al menos 7 ayuntamientos de Michoacán tienen protección de la Guardia Civil del estado desde el septiembre del 2024, informó el Fiscal de Michoacán, Carlos Torres Piña, quien señaló que el resguardo solicitado no lo brinda la Fiscalía General del estado (FGE) sino las áreas de seguridad.

Precisó que encontró la documentación oficial a su llegada a esta dependencia, en la que se precisa que se refiere a la vigilancia de autoridades municipales desde que arrancó la actual administración municipal.

<https://postdata.news/autoridades-de-7-municipios-de-michoacan-tienen-resguardo-policial-fge/>

Tres agentes de la Policía Municipal de Apatzingán resultaron heridos tras una agresión perpetrada la noche de este jueves en el Ejido Morelos, en dicho municipio.

Sobre los hechos se conoció que minutos antes de las 22 horas los uniformados

realizaban patrullajes en dicho ejido, cuando sujetos armados los atacaron a balazos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/atacan-a-balazos-a-policias-de-apatzingan-hay-3-heridos/>

**La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada en materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), obtuvo vinculación a proceso para César "V", Miguel "C" y Alberto "H", por su probable responsabilidad en los delitos de portación de arma de fuego de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, contra la salud en la modalidad de posesión simple de metanfetamina y clorhidrato de cocaína, y portación de artefacto explosivo improvisado.**

<https://changoonga.com/2025/10/02/a-proceso-falsos-polis-del-cjng-por-intentar-proteger-al-exsecretario-del-ayto-de-jiquilpan/>

Tres hombres que se hicieron pasar por policías municipales de Jiquilpan, Michoacán, fueron vinculados a proceso por delitos de alto impacto, pese a que en su momento fueron defendidos públicamente por el alcalde de ese municipio.

Los imputados, identificados como César "V", Miguel "C" y Alberto "H", enfrentan cargos por portación de arma de fuego de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, posesión



## 03 DE OCTUBRE 2025

simple de metanfetamina y clorhidrato de cocaína, así como portación de artefacto explosivo improvisado.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/vinculan-a-proceso-a-falsos-policias-de-jiquilpan-que-intentaron-rescatar-a-un-funcionario-ligado-al-ejercito-purepecha-de-michoacan-fueron-defendidos-por-el-alcalde.htm>

La Fiscalía de Michoacán reportó 90 mil 912 delitos registrados en carpetas de investigación, de acuerdo con el Censo Nacional de Procuración de Justicia elaborado por el INEGI, cifra que equivale al 4.6 por ciento del total nacional, que ascendió a un millón 979 mil 896 casos.

Según el INEGI, el Estado de México encabezó la lista con 375 mil 946 delitos, seguido de Guanajuato con 161 mil 306 y Jalisco con 140 mil 920.

<https://www.contramuro.com/en-2024-michoacan-reporta-mas-de-90-mil-delitos-inegi/>

**“Yo recuperar a los niños, nada más. Eso es lo que quiero, que regresen conmigo. Porque sé que no tienen para darles nada, ni amor. Si los quisieran, no les estarían haciendo el daño que les están haciendo ahorita”.**

Con estas palabras, Margarita Zamudio González, una mujer de 74 años, pidió a las autoridades intervenir para localizar a sus nietos, dos menores de edad que, asegura, fueron sustraídos por su mamá, que perdió la custodia por violencia familiar y que los ha mantenido ocultos sin que hasta ahora se conozca su paradero.

<https://postdata.news/solo-pido-que-regresen-a-mis-nietos-abuela-busca-justicia-tras-la-sustraccion-de-dos-menores-en-morelia/>

## COLUMNAS

### LOS SUSPIRANTES...

#### Y el recadero

Por Nicolás Casimiro

“Puede ser que no esté entre los 15 mil políticos más queridos de Michoacán, pero **Leonel Godoy Rangel** tiene una amplia trayectoria política que no cualquiera.

Por eso llama la atención que el dirigente estatal del Morena, **Jesús Mora González**, pretenda reconvenir al ex gobernador de Michoacán, ex senador y por cuarta vez diputado federal por opinar en contra de los teleféricos en Morelia y Uruapan.

Es como si los patos les tiraran a las escopetas.



## 03 DE OCTUBRE 2025

Pero a fin de cuentas el papel que juega aquél que se ostenta como líder estatal del partido guinda, aquello para lo que lo contrataron, es para ser vocero, y muchas veces simple recadero, del actual gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

**Jesús Mora**, ex presidente municipal de Tuxpan en dos ocasiones y ex diputado federal suplente de **Silvano Aureoles Conejo**, forma parte del equipo del ahora fiscal general del Estado, **Carlos Torres Piña**.

Y por supuesto, no se manda sólo, así que muchos de los señalamientos que hace, como estos últimos, donde pretendió ponerse a la altura de Leonel Godoy, son por encargo y por defender proyectos **Bedollistas**, en este caso los teleféricos de Morelia y Uruapan. Esas obras que nadie pidió. Al menos nadie que no sea de los involucrados directamente en esas enormes y costosas corridas financieras.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-y-el-recadero/>

--

### LA OPCIÓN

Por Jorge Vílchez

“Excepto por el tema de la inseguridad que sigue siendo una problemática, cuyo combate aún no advierte los resultados deseados o positivos, la administración estatal de Alfredo Ramírez Bedolla arriba a su quinto año de mandato constitucional consolidada y sin mayores pendientes, como originalmente había colocado en su agenda.

El mandatario michoacano manifestó que dejará cuatro grandes legados para Michoacán al término de su sexenio. Se trata de obra pública, visión social y ambiental, movilidad y la recuperación de la rectoría de la educación.

El informe regional ofrecido el pasado fin de semana en la capital del estado, así como los otros que ya rindió, dan cuenta de una lista de acciones gubernamentales que ya se han realizado durante cuatro años de gobierno.

Sea en el tema financiero, el educativo o la movilidad, el mandatario estatal Alfredo Ramírez Bedolla informa que se ha dado puntual tratamiento a esas áreas, sin omitir acciones en otras que también son prioritarias.

Así, refiere que el manejo de las finanzas públicas en Michoacán se realiza sin corrupción, con inteligencia y capacidad.

“Michoacán no era pobre, estaba mal administrado. Hoy, con un gobierno honesto, demostramos que lo que sobraba era corrupción”, resaltó el mandatario estatal.

Para Ramírez Bedolla, la administración responsable de los recursos ha permitido que en los cuatro años del Gobierno estatal, más de 40 mil millones de pesos se hayan invertido en infraestructura, construyéndose obras de gran impacto para mejorar la calidad de vida de las y los michoacanos.



## SÍNTESIS EJECUTIVA



**03 DE OCTUBRE 2025**

El mandatario michoacano destacó que el haber destinado más de 9 mil millones de pesos para la capital michoacana, que se traducen en el teleférico, los distribuidores viales de salida a Pátzcuaro y el Mercado de Abastos, el paso elevado Catrinas y los segmentos, 1, 4 y 5 del segundo anillo periférico de Morelia, son acciones de gran relevancia..."

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-50/>

--

### DE INTERÉS PÚBLICO

#### **Alito, con los días contados**

Por Jaime López Martínez

"Si esto no es un acto de autoritarismo propio de una dictadura, estamos todos locos: Primero: Alejandro Moreno, el líder priista, tiene la osadía de confrontar al régimen de variadas formas. De confrontar y de retar.

Como respuesta, la gobernadora campechana Layda Sansores, recibe desde Palacio Nacional la orden de apretar al insurrecto, y encuentra la forma de hacerlo expropiándole terrenos, a él y a su madre, so pretexto de que ahí se construirá una universidad.

Luego, Claudia Sheinbaum supone que cerrará la pinza acusando al priista en la mañanera de lavador de dinero.

Pero, oh sorpresa, Sansores reconoce en entrevista con Carmen Aristegui que no tuvo forma de comprobar que dichos terrenos fueran adquiridos ilícitamente por Moreno, y por ello decidió expropiarlos a la brava. Sheinbaum queda como desinformada o como mentirosa.

De nada le servirá al líder priista subir este jueves a su cuenta de X un durísimo mensaje a la presidenta, en el que la acusa de mentirosa, calumniadora y difamadora. Nada más. Le advierte que la denunciará penalmente.

Los días de Alito están contados. Esto es lo que pasará en las próximas semanas: ningún juez tendrá la osadía de aceptarle su denuncia. Se acaba la carrera de ese juez, hoy que no hay uno independiente.

Luego, Moreno perderá sus propiedades, es altamente probable que le desaforen y que luego termine en la cárcel, porque ese, no otro, es el destino de los opositores en una dictadura. ¿Alguien lo duda?.."

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/alito-con-los-dias-contados/>

--



## SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE OCTUBRE 2025

### ENFOQUE ELECTORAL

#### El futuro trámite de la Credencial para Votar

Por David Alejandro Delgado Arroyo

“La Credencial para Votar fue reconocida en 2018 por la UNESCO como Patrimonio Moderno de México, ya que destaca su relevante contribución cultural y social como documento de identificación para la vida ciudadana y para el ejercicio democrático de la población.

Durante 35 años, la Credencial para Votar ha evolucionado a través de la mejora continua, adoptando medidas que la experiencia ha mostrado y buscando siempre ofrecer el mejor servicio profesional de calidad a la ciudadanía.

Una fortaleza indiscutible lo representan las estrategias de proximidad a la ciudadanía solicitante, a través de la estructura descentralizada del INE, mediante sus Juntas Locales y Distritales Ejecutivas.

El trámite de la Credencial para Votar seguirá evolucionando a futuro, y ya está acercándose una nueva modalidad para mejorar la experiencia de las personas usuarias con el Sistema de Pre-Registro en línea, que luego de las pruebas piloto que próximamente se realizarán se liberará el sistema para ser ofrecido a la ciudadanía en el siguiente proceso electoral concurrente 2026-2027; de conformidad con la Estrategia de Transformación Digital.

Se desarrolla una aplicación web institucional que permita a la ciudadanía iniciar en línea el trámite de inscripción o actualización al padrón electoral; la cual facilitará la captura de información personal, permitirá cargar documentos digitalizados con validaciones automáticas, georreferenciar el domicilio, seleccionar un Módulo de Atención Ciudadana y agendar una cita.

Todo lo que el usuario capture permitirá reducir tiempos de atención, errores y visitas innecesarias a los Módulos de Atención Ciudadana.

Con ello se busca aumentar la productividad de los módulos del INE, mejorar el aprovechamiento de recursos humanos, construir una mayor satisfacción ciudadana, buscar la disminución de traslados físicos y fortalecer el expediente digital de la persona ciudadana...”

<https://postdata.news/author/david-delgado/>